



öffentliche Sitzungsvorlage

Klimaschutzbeirat am 12.05.2025

Amt: Referat 6
Verantwortlich: Tim Koemstedt, Leiter Referat 6
Vorlagennummer: 2025/Ref. 6/328

TOP 2

Neuerungen und aktueller Stand Stadtradeln 2025

Sachstandsbericht:

Wie in den vergangenen Jahren wird auch im Jahr 2025 das Stadtradeln in der Stadt Kempten (Allgäu) stattfinden, in bewährter Zusammenarbeit mit dem Landkreis Oberallgäu. Der Zeitraum für das Stadtradeln 2025 ist vom 25. Juni bis zum 15. Juli 2025. Dieses deutschlandweite Projekt hat das Ziel, Emissionen zu reduzieren, das Klima zu schützen und den Radverkehr zu fördern.

Insgesamt 21 Tage lang haben Bürgerinnen und Bürger die Möglichkeit, sich online in eigenen Teams ab zwei Personen anzumelden und möglichst viele Alltagsfahrten mit dem Fahrrad zu bewältigen, um so viele Kilometer wie möglich zu sammeln. Für jede zurückgelegte Strecke von 500 Kilometern wird mithilfe des Sponsorings der Sparkasse Allgäu und in Zusammenarbeit mit dem Bergwaldprojekt ein Baum in der Region gepflanzt.

Eine besondere Veranstaltung im Rahmen des Stadtradelns ist die gemeinsame Siegerehrung, die heuer am 19. September 2025 im großen Sitzungssaal des Kemptener Rathauses stattfinden wird. Oberbürgermeister Thomas Kiechle und die Landrätin vom Oberallgäu, Indra Baier-Müller, werden bei der Siegerehrung die besten Stadtradeln-Teams auszeichnen.

Im Rahmen des diesjährigen Stadtradelns wird am 29. Juni 2025 wieder das Event „Stadtradeln aufs Land“ angeboten. Hierfür ist eine Radstrecke von insgesamt 28,3 Kilometern und 260 Höhenmetern vorgesehen. Die Radtour startet in Sonthofen und führt zu verschiedenen Stationen, darunter die BioEnergie Oberallgäu GmbH, der Kirchenbäck Hindelang, die Jugendbildungsstätte der JDAV und der Biohof beim Mathisar. Auch für diese Radtour können sich interessierte Bürgerinnen und Bürger anmelden. Organisiert wird die Tour in diesem Jahr vom Klimaschutzmanagement des Landkreises Oberallgäu und der Öko-Modellregion Oberallgäu-Kempten.

In diesem Jahr wird es einige Neuerungen im Rahmen des Stadtradelns geben. Die Stadt Kempten und der Landkreis Oberallgäu möchten die Allgäuer Bürgerinnen und Bürger gezielt durch Werbung für das Stadtradeln ansprechen und haben daher ein eigenes Fotoshooting organisiert. Ziel ist es, dadurch noch mehr Menschen zu erreichen, die

Teilnehmerzahlen zu steigern und somit das Klimaschutz- und Umweltbewusstsein im Allgäu zu fördern.

Für das Fotoshooting arbeitete das städtische Klimaschutzmanagement eng mit dem Amt für Integration zusammen und konnte einige Models aus den Kemptener migrantischen Communities für das Shooting gewinnen. Beteiligt haben sich unter anderem der Sozialdienst Muslimischer Frauen und der Ukrainische Verein Kempten (Allgäu) e.V. sowie weitere Bürgerinnen und Bürger und Mitarbeiter der Stadtverwaltung Kempten. Insgesamt nahmen 15 Erwachsene und fünf Kinder ehrenamtlich und unentgeltlich an dem Shooting teil.

An drei Tagen wurden an verschiedenen Standorten Fotos aufgenommen. Am 1. April 2025 fand das Shooting im Fotostudio Sienz statt, wo wunderschöne und humorvolle Bilder entstanden. Am 2. April 2025 wurden mehrere Standorte in Kempten besucht, darunter die Residenz, der Hofgarten mit der Basilika im Hintergrund und der St. Mang-Platz. Am 10. April 2025 trafen sich die Models und der Fotograf, Herr Sienz, im Oberallgäu in Ortwang (Burgberg i. Allg.), wo Bilder mit schönen Bergpanoramen aufgenommen wurden. Momentan befinden sich die Bilder in der Bearbeitung und die fertigen Werbematerialien (Banner, Plakate, Postkarten, Social Media Posts) werden voraussichtlich Mitte Mai zur Verfügung stehen.

Mit den neuen Werbemitteln wird das Klimaschutzmanagement am 7. Juni 2025 das Stadtradeln auf dem Kemptener Mobilitätstag bewerben.

2025 wird anstelle des in den letzten Jahren vom Klimaschutzmanagement organisierten Radel-Lottos für Stadtradeln-Teilnehmerinnen und Teilnehmer ein Fotowettbewerb für die Teilnehmerinnen und Teilnehmer organisiert. Das Thema des Wettbewerbs lautet: „Über den Lenker geschaut: Die Welt aus der Fahrrad-Perspektive“. Teilnehmerinnen und Teilnehmer sind eingeladen, Bilder zu diesem Thema einzureichen und ihre Fotos auf Instagram zu posten, während sie die Stadt Kempten und den Landkreis Oberallgäu verlinken. Unter allen Einsendungen werden Preise verlost und die besten drei Bilder werden während der Siegerehrung präsentiert und ausgestellt. Das Klimaschutzmanagement wird sich die Rechte an diesen Bildern sichern und möglicherweise manche der Fotos für die zukünftige Stadtradeln-Öffentlichkeitsarbeit nutzen. Letztlich soll der Fotowettbewerb einen zusätzlichen Anreiz für die Bürgerinnen und Bürger schaffen.

Schließlich fällt die diesjährige Stadtradeln-Kampagne der Stadt Kempten und des Landkreises Oberallgäu auch in denselben Zeitraum, in dem die Gesundheitswoche Oberallgäu und Lindau (12. bis 20. Juli 2025) sowie die Europäische Mobilitätswoche (16. bis 22. September 2025) stattfinden. Die Stadtradeln-Siegerehrung am 19. September 2025 wird von der Stadt Kempten als eine Aktion im Rahmen der Europäischen Mobilitätswoche gemeldet.

Der Bericht dient zur Kenntnisnahme.

Anlage:
Präsentation

